

Detiene reforma proyectos en electrónica (Reforma 10/10/13)

Detiene reforma proyectos en electrónica (Reforma 10/10/13) Por Luis Durán Guadalajara México (10 octubre 2013).- En Jalisco, las inversiones de la industria electrónica en el segundo semestre del año están heladas con la iniciativa de reforma fiscal. Y es que, en la segunda mitad del año se tenía un estimado de inversión de 107.2 millones de dólares, pero con la propuesta de reforma al menos 60 millones de dólares están detenidos. La iniciativa de reforma contempla la posibilidad de gravar con IVA a las importaciones temporales, lo que afectaría a empresas maquiladoras y exportadoras (IMMEX), que en su mayoría son del sector electrónico. "Hablo de inversiones que ya están autorizadas por los corporativos y que si castiga al programa de IMMEX, al día de hoy te garantizo que se cancelan", aseguró Óscar Acosta Bastidas, presidente de la Cadena Productiva de la Electrónica (Cadelec). Esta inversión detenida representa que en Jalisco la industria electrónica deje de generar entre mil 500 y dos mil empleos, agregó. Actualmente este sector es el más importante para el Estado porque representa más de la mitad de las exportaciones totales y sostiene más de 101 mil fuentes de empleo. "Están en el tintero tres empresas transnacionales que buscan invertir en Jalisco ... y están basados a los términos en que se apruebe la reforma", dijo Juan Alonso Niño Cota, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ). Acosta Bastidas comentó que cada año la industria tiene la expectativa de crecer hasta 7 por ciento en empleos e inversiones, pero con la propuesta de reforma el panorama cambió. "Este año esa era la expectativa y al primer semestre íbamos al 6 por ciento y ahorita no sabemos", dijo. Una de las empresas que ya tiene detenidos sus proyectos de inversión es Sanmina, que en Jalisco sostiene 10 mil empleos. "El 2014 nuestra proyección, conservadora por llamarlo de alguna manera, está en los poco más de 38 millones de dólares (de inversión), los cuales están detenidos hoy por hoy hasta no saber qué va a pasar con el tema fiscal", indicó Javier Carral Trigueros, vicepresidente ejecutivo de la compañía. Además del IVA en las importaciones, otro de los asuntos que desalientan las inversiones es el incremento en la tasa del ISR del 30 al 32 por ciento, añadió. En caso de aprobarse como está planteada, la reforma fiscal no sólo desincentivará la inversión, sino que existe la posibilidad de que empresas migren a otros países, señaló Carral Trigueros. Guillermo Escutia Núñez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Electrónica, Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información, sede Occidente, confía que la presión de la industria haga entender a los legisladores y den marcha atrás a puntos que afectan a la industria maquiladora. Con información de Jorge Velazco Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo